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VERBALE N. 36 

 

COMUNE DI PALERMO 
 

I° CIRCOSCRIZIONE 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 08 MARZO 2021 

* * * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno otto del mese di marzo si è adunato, giusto avviso del Presidente 

Prot. n. 140/SCIRC.1 del 01/03/2021, il Consiglio della I Circoscrizione in modalità 

videoconferenza - mediante collegamento telematico “a distanza” - resta inteso che il luogo della 

riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I Circoscrizione siti in Piazza 

Giulio Cesare n. 52.  

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale youtube:  

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Castiglia Massimo. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro, Esperto Amministrativo del Settore 

Partecipazione Istituzionale coadiuvato dal Coll. Prof. Amm.vo Sig. Rocco Salvatore della 1° 

Circoscrizione. 

Il Segretario su invito del Presidente alle ore 09,42 procede all’appello nominale, al termine del 

quale risultano presenti i Consiglieri: Castiglia Massimo, Nicolao Antonio, Imperiale Salvatore, 

Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino, 

Venturella Tiziana e Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è pari a DIECI. 

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta e propone come 

scrutatori i Conss. Pitarresi, Venturella e Vetrano. 

Alle ore 9.44 l’aula approva per appello nominale all’unanimità dei presenti (nove) la nomina degli 

scrutatori (al momento della votazione risulta assente il Cons. Tramuto che rientra alle ore 09.47).  

Presidente (Castiglia): rivolge l’augurio a tutte le donne in occasione della festa dell’8 marzo, 

ricorda che il Consiglio della I Circoscrizione ha 3 Consiglieri donne elette e ciò ha permesso anche 

la visione politica alle questioni di genere; è un giorno di festa ma non bisogna dimenticare che ogni 

giorno si consumano violenze ai danni delle donne, spesso nell’ambito familiare o di convivenza o 

derivante da ossessione, da ultimo la sig.ra Napoli uccisa dal marito per gelosia; le donne devono 

acquisire una propria libertà anche di scelta di vita senza essere vittime di pressioni o violenze; 
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occorre una costante campagna di sensibilizzazione contro la violenza delle donne con centri di anti 

violenza; oggi le scrutatrici non a caso sono state nominate nelle tre donne presenti. 

Cons. Pitarresi: ringrazia il Presidente per l’augurio, ricorda che c’è tanto da fare contro la 

violenza sulle donne; in particolare ricorda le donne che subiscono violenza o discriminazione nei 

luoghi di lavoro, minacce sessuali che portano alla perdita del posto di lavoro e alla difficoltà di fare 

carriera; in particolare il lavoro in ambito familiare o nel mondo dello spettacolo o nella politica le 

donne subiscono discriminazioni che devono essere contrastate; tutto ciò si ripercuote anche dal 

punto di vista economico e dell’autonomia, tante le vittime di mobbing nel mondo del lavoro, 

quindi non solo la violenza ma vuol ricordare anche la discriminazione nel mondo del lavoro.  

Cons. Venturella: pone l’attenzione al linguaggio, sintomatico del percorso verso il cambiamento, 

in particolare l’augurio sminuisce il valore della giornata che non è di festa ma di internazionale di 

riconoscimento del ruolo della donna; occorre ricordare il passato, la storia del percorso verso il 

riconoscimento dei diritti delle donne che deve continuare per non restare escluse e sminuite; 

occorre una presa di coscienza del ruolo della donna; è un percorso di riconoscimento che non deve 

fermarsi alla data dell’8 marzo.     

Cons. Vetrano: si associa a quanto detto dalle sue Colleghe, tutti le persone, uomini e donne, 

devono essere omaggiati tutti i giorni; basterebbe avere più rispetto per il prossimo, ma la storia 

insegna che la donna è stata subordinata all’uomo in molti ambienti da quello lavorativo a quello 

domestico, si augura che questa giornata possa diventare della festa del rispetto reciproco tra uomini 

e donne.  

Presidente: rimarca che il territorio circoscrizionale con la presenza in consiglio di 3 consigliere è 

sulla direzione giusta augurandosi che nelle prossime tornate elettorali la presenza di donne nelle 

istituzioni possa crescere; nel passato alle donne era vietato accedere alle istituzioni e a votare, un 

percorso di riconoscimento storico del ruolo della donna nella società; la Cons. Venturella ha 

rimarcato che il cambiamento deve avvenire anche sul linguaggio, rispetto alla scorsa consiliatura, 

dove erano assenti le donne, come potrà confermare anche il Cons. Sorci, il linguaggio utilizzato nei 

lavori d’aula è migliorato moltissimo, non offensivo ma con slang popolari caratteristici. 

Alle ore 10.24 esce il Collaboratore Rocco. 

Cons. Venturella: chiede al Cons. Sorci, memoria storica, in merito alle scorse consiliature, 

quando c’era la Presidentessa Miceli. 

Cons. Sorci: la presenza della Presidentessa Miceli è stata minima, invece quest’anno è contento 

della presenza delle tre consigliere, la donna deve avere il ruolo che merita, entrambi uomini e 

donne meritano il rispetto reciproco.  
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V.P. Nicolao: si unisce favorevolmente al pensiero di oggi sulle donne; in circoscrizione non c’è 

mai stato pregiudizio nei confronti delle donne e c’è sempre stato rispetto, ritiene che in questi tre 

anni e mezzo le Conss. Vetrano, Pitarresi e Venturella si siano trovate bene. 

Il Presidente esauriti gli interventi in merito dà spazio alle altre comunicazioni. 

V.P. Nicolao: la scorsa settimana si sono dati appuntamento per un sopralluogo a Palazzo Magnisi 

per condannare l’atto vandalico insieme alla Capogruppo Venturella; sono state rilevate delle 

criticità, da tempo sono state approvate mozioni con le quali si chiede la potatura, il diserbo, il ritiro 

degli ingombranti che si trovano a pochi metri dall’ingresso del palazzo; anche l’asfalto o il 

posizionamento del basolato, la segnaletica; in conclusione ritiene che bisogna dare la priorità negli 

interventi in questo sito in modo concreto oltre alla solidarietà. 

Presidente: ricorda che hanno preso le richieste degli assistenti sociali che lavorano a Palazzo 

Magnisi, mercoledì mattina alle 8.00 sarà sul sito, spera con gli altri consiglieri, per gli interventi di 

bonifica con Rap per accendere un faro sul problema; da questa spera possano nascere altre 

iniziative simili. 

Cons. Imperiale: chiede perché Rap non interviene, ad es. in Via Tesauro discarica per tutti, per 

togliere gli ingombranti; ieri ha assistito a tre cittadini che hanno dovuto spostare ingombranti che 

occupavano il centro della strada; chiede risposte in merito e alla richiesta di incontro con il 

Presidente della Rap. 

Cons. Randazzo: anticipa di volere chiedere il prelievo di una propria mozione per la Via Tesauro. 

Presidente: il 3 marzo ha inviato una nota urgente alla RAP segnalando la presenza di ben 18 

discariche abusive nel centro storico (elenca i siti); spera che la rimozione sia in programmazione 

ma non ritiene normale che sia ordinario richiedere la rimozione di ingombranti a causa di incivili 

che continuano a violare le regole; ancora il CCR di Piazza Baronio Manfredi non è attivo; è stato 

chiesto l’intervento il 23 marzo in aula dell’Assessore Marino per fare il punto anche sul CCR; 

sabato mattina alle ore 10.30 sarà organizzato, spera con la presenza di tutti i consiglieri, un 

incontro con i cittadini di Piazza Baronio Manfredi per spiegare l’istituzione del CCR e la sua 

necessità. 

Cons. Valenti: chiede notizie o novità in merito alla manifestazione di lunedì scorso per il 

decentramento. 

Presidente: mercoledì scorso hanno incontrato l’Assessora Marano ed i Dirigenti alla 

partecipazione per avere notizie sul nuovo Regolamento che sarà recepito dagli uffici nella sua 

interezza al fine di dare corso al decentramento; in particolare è stato chiesto di avere le somme in 

bilancio ed in difetto si potrebbero anche adire le vie legali. 
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Cons. Sorci: è molto dispiaciuto per la questione sul decentramento, ritiene che il Presidente abbia 

un ruolo ben definito e sia un interlocutore con l’amministrazione centrale, mentre i consiglieri sono 

relegati ad un ruolo marginale di cui non sono contenti; la parte politica attiva ha voltato le spalle 

alle circoscrizioni e al decentramento per tenere per sé la gratificazione dei risultati ottenuti; ritiene 

che si debba continuare a chiedere il cambiamento come concordato; chiede al Presidente di attivare 

al più presto le Commissioni. 

Il Presidente Castiglia alle ore 10.29 comunica che a causa di un caso Covid presso gli uffici di 

Piazza Giulio Cesare n. 52 deve abbandonare l’edificio presso il quale si trova, lasciando la 

Presidenza al Vice-Presidente Nicolao, ricordando che domani alle ore 10.00 sarà in aula 

l’Assessore Catania, il 17 marzo il Presidente Butera di AMG ed il 23 marzo l’Assessore Marino. 

Presidente f.f. Nicolao: porge l’augurio al dipendente colpito da Covid e prosegue con i lavori. 

Cons. Randazzo: è d’accordo con il Cons. Sorci, i Consiglieri di Circoscrizione fanno il lavoro e si 

prendono il merito gli altri politici. 

Alle ore 10.29 esce la Cons. Venturella. 

Il Presidente f.f. alle ore 10.30 sostituisce nella qualità di scrutatore la Cons. Venturella con il 

Cons. Tramuto ponendo in votazione per appello nominale il cui esito è l’approvazione 

all’unanimità dei presenti (otto). 

Presidente f.f.: pone gli auguri di una pronta guarigione e due dei sei volontari che si sono 

adoperati mercoledì 3 marzo alla pulizia del giardino delle artigianelle anche loro risultati positivi al 

Covid19. 

Cons. Pitarresi: comunica che sabato e domenica scorsi nel centro storico non sono state rispettate 

le misure anti Covid, addirittura è stato bruciato un portone in Via Del Monte, chiede che il 

Consiglio di faccia carico del rispetto delle misure anti covid nel fine settimana. 

Il Segretario informa il Presidente f.f. che sono pronti n. 6 verbali delle sedute precedenti da 

approvare. 

Cons. Randazzo: unitamente ai Conss. Pitarresi e Imperiale chiede il prelievo della Mozione n. 27.  

Il Presidente f.f. alle ore 10.35 pone in votazione per appello nominale il prelievo della Mozione 

iscritta al punto 27 degli atti ispettivi dell’O.d.G. presentata dal Consigliere Randazzo “Rimozione 

ingombranti in via Tesauro” il cui esito è l’approvazione all’unanimità dei presenti (otto). 

Il Segretario dà lettura della mozione e la condivide a video.  

Cons. Randazzo: illustra la mozione; in Via Tesauro a 5 metri dalla Chiesa San Nicolò e a 10 metri 

dal mercato Ballarò vi è una discarica, la zona non è controllata ed i residenti sono esasperati. 
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Cons. Imperiale: non comprende perché la RAP non sia ancora intervenuta nonostante abbia fatto 

tre segnalazioni lui, altre il Cons. Randazzo e persino il Presidente ha fatto comunicazione; spera 

che la mozione abbia un valore aggiunto e possa essere eliminata la discarica; la vota favorevole. 

Cons. Pitarresi: condivide la mozione; il problema investe tutto il territorio come evidenziato dal 

Presidente; le discariche sono diverse sempre alimentate dalla mentalità di parte di cittadini contrari 

alle regole; anche le attività di diserbo e di eliminazione degli ingombranti sembrano attività 

residuali e non come devono essere principali. 

Cons. Vetrano: è contrariata per la presenza costante di rifiuti abbandonati, la colpa la attribuisce 

alla Rap ed alla mancanza di controlli da parte della Polizia Municipale; tra l’altro i dipendenti Rap 

non possono prelevare rifiuti che non si trovino nei cassonetti; quindi la prevenzione all’abbandono 

deve essere prioritaria con l’installazione delle telecamere e la presenza della Polizia Municipale. 

Cons. Sorci: ritiene che quello che ci circonda sia ciò che ci rappresenta ed è dispiaciuto che 

l’abbandono dei rifiuti continui senza che siano presi provvedimenti; ringrazia il Cons. Randazzo 

per la sua attenzione al problema e si continuerà a denunciare tali fatti.  

Cons. Valenti: è favorevole e chiede la rimozione dei rifiuti. 

Il Presidente f.f. terminati gli interventi alle ore 10.47 pone in votazione per appello nominale la 

Mozione iscritta al punto 27 degli atti ispettivi dell’O.d.G. presentata dal Consigliere Randazzo 

“Rimozione ingombranti in via Tesauro” il cui esito è l’approvazione all’unanimità dei presenti 

(otto). 

Alle ore 10.48 escono i Conss. Tramuto e Sorci. 

Cons. Valenti: chiede unitamente ai Conss. Vetrano e Pitarresi chiedono il prelievo della mozione 

6. 

Il Presidente f.f. alle ore 10.48 sostituisce nella qualità di scrutatore il Cons. Tramuto con il Cons. 

Randazzo ponendo in votazione per appello nominale il cui esito è l’approvazione all’unanimità dei 

presenti (sei) – (Vetrano, Pitarresi e Randazzo scrutatori) – e pone in votazione per appello 

nominale il prelievo della mozione 6; durante il voto la Cons. Vetrano chiede la verifica del numero 

legale in considerazione della attuale presenza in collegamento di cinque consiglieri;  

Il Presidente f.f., considerata la presenza di cinque Consiglieri, alle ore 10.52 chiede al Segretario 

di procedere all’appello nominale per la verifica del numero legale il cui esito è sei presenti 

(Nicolao, Imperiale, Pitarresi, Randazzo, Valenti, Vetrano) in quanto la Cons. Pitarresi, 

momentaneamente disconnessa, è rientrata al momento del voto, pertanto, verificata la presenza del 

numero legale, procede con i lavori d’aula. 

Il Presidente f.f. alle ore 10.53 pone in votazione per appello nominale il prelievo della Mozione 

iscritta al punto 6 degli atti ispettivi dell’O.d.G. presentata dal Consigliere Valenti “Ripristino 
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urgente tombino sito in Piazza Magione” il cui esito è l’approvazione all’unanimità dei presenti 

(sei). 

Il Presidente f.f. chiede al Cons. di precisare meglio il civico dove si trova il tombino e se ha 

segnalato il pericolo alla Polizia Municipale. 

Cons. Valenti: informa che non c’è un numero civico di riferimento e che la zona risultava 

transennata; il basolato è molto avvallato e il rischio per i pedoni, soprattutto i bambini che vanno a 

scuola, è elevato. 

Cons. Randazzo: considerato il rischio per i bambini che vanno e scuola e per le persone che vi 

transitano, occorre ripristinare quanto prima e mettere in sicurezza. 

Cons. Vetrano: occorre avere riguardo per certi luoghi frequentati da bambini e scolaresche, 

l’avvallamento è di 3-5 cm e può provocare seri danni fisici; dalla foto si rileva che ha ceduto la 

parte che ospita la sede stessa del tombino stesso. 

Il Presidente f.f. terminati gli interventi alle ore 11.00 pone in votazione per appello nominale la 

Mozione iscritta al punto 6 degli atti ispettivi dell’O.d.G. presentata dal Consigliere Valenti 

“Ripristino urgente tombino sito in Piazza Magione” il cui esito è l’approvazione all’unanimità dei 

presenti (sei). 

Alle ore 11.00 esce il Cons. Valenti. 

Il Presidente f.f. considerata la presenza di cinque Consiglieri alle ore 11.00 chiede al Segretario di 

procedere all’appello nominale per la verifica del numero legale il cui esito è cinque presenti 

(Nicolao, Imperiale, Pitarresi, Randazzo, Vetrano), pertanto, verificata la mancanza del numero 

legale, rinvia i lavori d’aula di 1 ora per riprendere alle ore 12.00. 

Il Presidente f.f. alle ore 12.04 chiede al Segretario di procedere all’appello nominale per la 

verifica del numero legale il cui Presidente f.f. è unico presente, pertanto, verificata la mancanza del 

numero legale, chiude definitivamente i lavori d’aula. 

         

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 
Dott. Marco Conigliaro Castiglia Massimo 

 IL PRESIDENTE F.F. 

 Nicolao Antonio 

                        

 


		2021-03-19T12:10:32+0100
	ANTONIO NICOLAO


		2021-03-23T12:52:50+0100
	MASSIMO CASTIGLIA


		2021-03-23T12:57:08+0100
	Marco Conigliaro




